



Chile recuerda a las más de mil víctimas de desapariciones forzadas (+Foto)

Description

Con diversos actos, autoridades chilenas, organizaciones humanitarias y sitios de memoria rendirán homenaje a las víctimas de la dictadura, en ocasión de conmemorarse hoy el Día Internacional de las Desapariciones Forzadas.

Según datos oficiales, un total de mil 469 personas fueron detenidas-desaparecidas o asesinadas sin entregar sus cuerpos durante los 17 años del régimen militar de Augusto Pinochet (1973-1990) y todavía se desconoce el paradero de mil 100.



“No se puede hablar de democracia plena cuando 51 años después del golpe de Estado aún muchos buscan a sus seres queridos para darles sepultura y poder vivir el duelo”, dijo en entrevista a Prensa Latina la presidenta de la Agrupación de Familiares de Ejecutados Políticos, Alicia Lira.

La activista humanitaria valoró la creación, hace exactamente un año, del Plan Nacional de Búsqueda, donde el Estado se compromete, junto a las organizaciones sociales y los sitios de memoria, a encontrar los lugares donde se sospecha puedan estar las víctimas.

A partir de ahí, dijo, se conformó una mesa en la que se encuentran representados los ministerios de Justicia, Trabajo,

Defensa, Cultura, las Universidades, académicos y miembros de agrupaciones para avanzar en ese sentido.

Lira consideró muy pobre la colaboración de las Fuerzas Armadas, en particular del Ejército, porque hasta ahora no han entregado la información que tienen en su poder.

La activista humanitaria llamó a ser cautelosos con los datos sobre los lugares de búsqueda para no crear falsas expectativas a las familias que han sufrido tanto dolor.

También planteó la necesidad de reforzar la brigada de derechos humanos de la Policía De Investigaciones, incorporar más dirigentes de agrupaciones de familiares al equipo y aumentar el número de peritos.

Se debe apurar el trabajo, entregar los elementos del poder judicial y aplicar la información que irradie de los expedientes en los sitios donde se sospecha que pueda haber víctimas, expresó.

Alicia se incorporó activamente a la lucha por los derechos humanos luego de que su esposo, Felipe Rivera, y su hermano, Diego Lira, fueron asesinados en 1986 por la dictadura.

Por su labor incansable en la búsqueda de la justicia, la verdad y reparación para las víctimas, el año pasado recibió la Medalla Derechos Humanos y Democracia, otorgada por la Universidad de Chile.

“Nosotros necesitamos ese reconocimiento, no por vanidad, sino para saber que el trabajo de muchas personas es valorado”, dijo.

Destacó en esta oportunidad a las mujeres de Calama que por años salieron a diario al desierto a buscar los restos de sus compañeros asesinados, solamente por ser miembros de la Unidad Popular, ser militante comunista, socialista, mirista o allendista.

La conmemoración del Día Internacional de las Víctimas de las Desapariciones Forzadas tendrá lugar hoy en el Memorial del Detenido Desaparecido y el Ejecutado Político del Cementerio General de Santiago.

Por Carmen Esquivel

Fuente: El Maipo/PL

Date Created

Agosto 2024